

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRIPCION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimeste 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTO
Por un mes 10 id.—Por trimeste 28 id.

Seccion oficial.

—La GACETA del 17 no contiene disposicion alguna de interes.

ADMINISTRACION DE RENTAS ESTANCADAS DE LA PROVINCIA DE CORDOBA.

Puestos á la venta pública en los Estancos de esta capital desde 1.º del actual las cigarras comunes de antigua elaboracion, al precio de 24 rs. libra y 4 mrs. uno, se pone de nuevo en conocimiento del público cumpliendo con las ordenes de la superioridad debiendo advertirse que estos cigarras se distinguen de los de nueva elaboracion en que tienen el rabillo retorcido y en que son un poco mas cortos y delgados que aquellos, y los cuales se venden á 36 rs. libra y 6 mrs. cada uno.

Córdoba 17 de Mayo de 1858. —Timolao Diaz de Morales.

Al paso que esta administracion ha tomado sus medidas para que en los próximos dias de feria estén las Estancos de esta capital perfectamente surtidos, ha determinado proveer los de la Puerta de Gallegos, Tendillas y calle de San Fernando, de cigarras habanos, en los cuales se encontrarán desde el dia 20 del actual al tenor de la siguiente nota.

Imperiales. Un cajon con 100 cigarras á 164 rs. 24 mrs.—Un cigarro 1 real 22 mrs.

Regalia superior. Un cajon con 100 cigarras á 117 rs. 22 mrs.—Un cigarro á 1 real 6 maravedis.

Regalia comun. Un cajon con 250, á 250 rs.—Un cigarro 1 real.

Regalia comun de 1848. Un cajon con 125 á 88 rs. 8 mrs.—Un cigarro 24 mrs.

Dama. Un cajon con 250, á 117 rs. 22 mrs.—Un cigarro 16 mrs.

Panetelas. Un cajon con 250, á 205 rs. 30 mrs.—Un cigarro 28 mrs.

Córdoba 18 de Mayo de 1858. —Timolao Diaz de Morales.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Dice el *Correo Autógrafo* del 17. Tenemos que dar cuenta de una desgracia ocurrida ayer en el ferro-carril de Aranjuez, que ha tenido serias consecuencias, y que habria podido tenerlas aun mas graves. El tren que salió de esta corte á las once y media de la mañana, y en que iban muchas personas distinguidas, entre ellas los ministros y el embajador francés y su señora, al llegar á la estacion de Ciempozuelos chocó con un tren de mercancías que habia salido poco antes para Aranjuez y que se habia detenido en aquella estacion para evitar un encuentro con el correo de Alicante, retardado. Como el impulso que llevaba la locomotora del tren de Madrid era tan grande, aunque algunos de sus operarios se echaron sobre el guardafreno para quitarle la fuerza, no pudieron impedir que fuera á dar contra el de mercancías que se hallaba parado. El choque fue tan violento que dos wagoes quedaron completamente hechos mil añicos, otros inutilizados y muchas personas heridos. La de mas gravedad fué la de la señorita de Padilla, que viajaba con dos de sus hermanos, contra la cabeza de uno de los cuales se dió un golpe tan fuerte en la frente que toda la piel de la parte en que recibió la herida quedó despojada como si la hubiesen levantado con un bisturi. El conocido facultativo señor Toca, que iba en el tren, no encontrando hilo á mano para apuntarle la piel, se sirvió al efecto de cinco alfileres. La esposa del señor Coello, director de la *Epoca*, chocó de tal manera con el marco del cristal del coche que se hizo graves heridas en la barba y cuello, sufriendo tambien algunas la condesa de Valle-hermoso y las señoritas de Arango é Ibañez. El señor Ministro de Fomento recibió tal golpe en la nariz y labios, que durante mucho tiempo arrojó por ella abundante sangre y tuvo que volverse á Madrid,

sin asistir al Consejo que debia celebrarse en Aranjuez. El introductor de embajadores, señor Viedma, dos extranjeros y el señor Gimeno, oficial de Gobernacion, sufrieron tambien contusiones y heridas mas ó menos graves. Por último, el operario que se arrojó con mas decision al guarda-freno sufrió un terrible golpe en el pecho, de cuyas resultas se halla gravemente enfermo. El tren que chocó estuvo parado en Ciempozuelos mas de dos horas, hasta que á las dos vino una locomotora de Aranjuez, que lo condujo á Madrid. Olvidábase decir que el señor Ministro de Fomento, apesar del dolor de la herida, tan luego como se bajó del coche dió orden de que se prendiera al maquinista, el cual quedó preso en la estacion, y entregado al alcalde de Ciempozuelos, para que procediese á la formacion de la correspondiente sumaria. Como estas desgracias se repiten con frecuencia, como la de ayer ha ocasionado tan graves heridas y como esta frecuencia revela demasiado descuido en los dependientes de la empresa, parece que el Gobierno se propone hacer que se castigue severamente á los que resulten culpables de imprevision y negligencia en el servicio.

—Ayer, al mediodia, dice una correspondencia de Tarragona del 11, el señor arzobispo administró en la capilla de su palacio el sacramento del bautismo y luego el de la confirmacion al hereje calvinista de la confesion de Ausburgo, Carlos Manó de Soubeyran, natural de Francia, departamento de Burdeos, el cual tomó en aquel solemne acto los nombres de Carlos, Alejandro y Cristobal. Fueron sus padrinos don Cristobal Anguera, y doña Alejandra N. de Reus. Asistieron á la ceremonia las dos conferencias de San Vicens de Paul, de esta ciudad y de Reus, debiendo ser á esta última la conversion del catecúmeno á nuestra fé católica, el cual antes de recibir el sacramento del bautismo abjuró de todos sus pasados errores. Concluido el acto el señor arzobispo pronunció una breve plática

FORAJETIN.

22

UNA FAMILIA PARISIENSE

EN EL SIGLO XIX.

POR MME ANGELOT.

Continuacion.

—No, contesto tranquilamente Teodoro, pero esto ensena por que no te los puedo dar á pesar de mi parsimoniosa economia para conmigo mismo, y por que venia por el contrario á rogarte me prestases una suma que me es en este momento absolutamente necesaria.

—Y por que te es tan necesaria una suma de cinco en este momento? dijo Ulrico que no le habia comprendido.

—Porque debemos llenar nuestra mision y porque, para enseñar á esta sociedad mal organizada cuales son los felices destinos de la humanidad, es preciso que hagamos un ensayo de la ciencia social, un modelo de la vida de asociacion en nuestro sistema, y nos son precisos fondos bastante considerables para fundar el primer salansterio.

Ulrico no pudo contener una carcajada anadiendo vivamente:

—¿Cómo! ¿esto de que tanto se burlan en el *Charivari*? ¡Ah! ¡ah! ¡ah!... un salansterio, yo no sé lo que es, pero es terriblemente ridiculo ocuparse de ello.

Teodoro no se desconcertó ni irritó de las burlas de su hermano; tenia la calma que dan las convicciones y la serenidad de la esperanza.

—No quiero, dijo tranquilamente, convencerte de la utilidad de nuestros esfuerzos, pero vamos, hermano mio, aun cuando me engane en mis previsiones, aun cuando se desvanezcan mis proyectos, hay en una idea elevada y que se cree buena una potente alegria para el alma que no pueden dar todos tus placeres. Lo mismo les sucede á los que aman las artes y las letras; sus gozes son infinitos, se concentran en el alma que no tiene limites, al paso que los bienes materiales se acaban, se ve sin cesar su término, y dejan tras de sí la fatiga y el disgusto, y tu mismo, que desprecias los placeres del espíritu te quejas sin embargo de la poca realidad de los otros.

A esto habian llegado, cuando un criado vino á anunciarles que el señor Kinsleray llegaba del campo, en donde habia sido elegido diputado.

Los dos hermanos interrumpidos en su conversacion, se separaron; pensando el uno con alegria que su padre no le negaria el dinero necesario para satisfacer su deuda de juego y tomar alguna des-

combrante revancha, pues estaba lejos de renunciar á esta triste pasion, que le habia ocasionado tanta de tantas familias; y el otro, Teodoro, pensando en alejarse en los próximos dias de preparar para una época próxima, un orden social que realizara su esperanza para la dicha de todos, no pensando absolutamente en la posibilidad de que este cambio tuviese buenamente lugar, se para atraer sobre ricas familias la desgracia y la ruina. Al mismo tiempo el banquero diputado llegaba con el proyecto de hacer una oposicion al poder, cuyas consecuencias debian tambien, á su pesar, ser funestas á un gran número.

De ese modo las diversas ideas de esta familia llegada al apogeo de su fortuna y de su grandeza, trabajan sordamente en su decadencia.

Era la imagen de lo que pasaba en gran parte en todo nuestro país, en donde no pensaba cada uno mas que en su destruida en provecho personal esta sociedad que, como tal familia, no prospera ni vive sino con la union, y que necesita una conciencia, un amor y una esperanza en comun que sea su fuerza, su alma y su vida.

XIII.

EL REGRESO A PARIS

—Cuando á la mañana siguiente, á la llegada de

exhortando al recién bautizado á que practicara la fé que habia profesado en la recepcion de sacramento, y luego dirigiéndose á los padrinos, les encargó que continuaran protegiendo al nuevo cristiano, concluyendo con exhortar tambien á que hicieran lo propio á los individuos que comprenden la conferencia de San Vicente de Paul.

Este jóven extranjero que acaba de ser bautizado y confirmado, segun noticias, hizo la guerra de Crimea á bordo de un buque de su nacion: es persona muy instruida en teología, y posee cuatro ó cinco idiomas, entre ellos el latin, el griego moderno y el antiguo. Luego estuvo en Argel, mas tarde desembarcó en Alicante, y despues de haber recorrido varias provincias de España fijó su residencia en Reus, en donde demostró deseos de abrazar el catolicismo, despues de cuatro años de no profesar religion alguna.

—Nuestras mas importantes ciudades aumentan cada dia en poblacion, y Barcelona, Valencia y otras muchas capitales sienten la necesidad de derribar sus murallas y estender su término. Una de estas capitales es Bilbao que, no teniendo donde establecer la estacion ó embarcadero de su ferro-carril, trata ahora de constituir un solo pueblo con sus limitrofes anteiglesias. El gobierno parece que está dispuesto á animar y favorecer esta tendencia de los pueblos á estenderse y desarrollarse, y á sus autoridades locales toca el practicar para ello con eficacia las gestiones necesarias.

—Soria 11 de mayo Ya se dejaba sentir la falta de aguas, pero el temporal que tenemos ha satisfecho la necesidad. Efecto de esto es el hermoso aspecto que presentan los campos, prometiendo abundante cosecha. Consecuencia de todo es la gran baja en que están los granos y todos los articulos de consumo, escepto las carnes.

Han comenzado á llegar al pais los rebaños de ganado lanar, merino ó trashumante. vienen gordos y con abundancia de cria.

Los correos y diligencias llegan de Francia estos dias con bastante atraso, por efecto de la gran avenida que ha tenido el Ebro, cuyo paso es peligroso, aun por los puentes.

—Los agricultores catalanes están practicando el azufrado de las viñas con mucho éxito hasta ahora, pues en cuantos majuelos se ha hecho la operacion, no se ha presentado el *oidium*, que otros años por igual tiempo habia invadido las plantas.

—La industria catalana proyecta la construccion de un gran canal que se llamará del Nor-

te de Cataluña, para utilizar las aguas del Ter, Fluvia, Muga y otros, canal que debe fertilizar una gran estension de terreno de los llanos de Gerona y Ampurdan. El presupuesto de esta obra colosal asciende á 340 millones de reales. Los concesionarios deberán comprometerse á terminar el canal en siete años.

—Despues de haber sufrido considerables pérdidas los agricultores de una parte de Aragon con la crecida del Ebro, otra nueva calamidad vino á ponerlos en mayor alarma. Ayer á las doce y cuarto, dice el *Diario de Zaragoza* del 12, se advirtió un nublado al que siguieron pronto algunos truenos, y en pocos segundos una abundante cantidad de piedra cubrió el suelo: por la poblacion cayeron piedras como avellanas, y á alguna distancia y en la parte de Miraflores, las hubo como nueces, si bien no causaron daños, por la gran cantidad de agua de que venian acompañadas, pero por la parte de Almozara y los términos de Justibol, los daños han sido grandes, la piedra cayó enteramente sola y en gran cantidad, los melonares, las judias, cebadas, frutas, todo ha desaparecido en muchos campos, y sus afligidos dueños tienen que volver á empezar de nuevo sus tareas: la nube siguió descargando en la direccion de Pastriz, no sabemos todavia que daños habrá causado por aquella parte.

—Aunque las lluvias que han caido por Galicia en los primeros dias de este mes han sido abundantes, no han causado daños como en otras provincias; antes por el contrario, los campos están magníficos y en general la cosecha se espera que sea buena. Con tal esperanza se aumenta la animacion del pais para la próxima esposicion, y de todos los pueblos se apresuran á conducir y preparar objetos para el certámen.

—La última tormenta que descargó hace tres dias sobre Zaragoza, ha producido algun daño en el telégrafo. Una chispa eléctrica, conducida por los alambres, fué á la estacion del pueblo de Caretas, causando el completo destrozo de dos aparatos y la rotura de algunos instrumentos. Afortunadamente no sufrieron daño alguno los empleados, que pudieron salir inmediatamente de la habitacion.

—La cosecha de seda promete ser abundantísima en el reino de Valencia. Igualmente son grandes las de miel y cera en la parte montuosa de la misma provincia, lo que ha hecho bajar la miel desde 50 y 60 rs. arroba que costaba el año último, hasta 30 y 34, y la cera desde 14 duros arroba á 9 1/2 y 10.

ESTRANGERAS.

—La desaprobacion del gabinete inglés á la proclama de lord Canning, gobernador general de la India, de que ya hemos hablado á nuestros lectores, ha causado gran sensacion en el Parlamento. M. Cardwell declaró en la cámara de los comunes el dia 1.º que presentaria una mocion relativa al asunto, pidiendo que dicha cámara declare: «que sin embargo de abstenerse dar su parecer acerca de la política de la proclama del gobernador general de la India respecto del reino de Uda, la Cámara ha visto con sentimiento y serios temores que el gobierno de S. M. haya dirigido á lord Canning por el intermedio del comité secreto de la compañía de la India Oriental, una comunicacion condenando en términos formales la conducta del gobernador general, y que es de opinion que semejante proceder de parte del gobierno de S. M. tiende, en la situacion actual de la India, á producir un funesto efecto, debilitando la autoridad del gobernador general, animando mas y mas á la resistencia de los que todavia están armados contra la Gran Bretaña.» Esta proposicion fué acogida calorosamente por la oposicion. Supónese que todas las fracciones liberales de la Asamblea la apoyen, de modo que la consecuencia natural es hacer conjeturas sobre la suerte que prepara al gabinete. No podemos tardar mucho en saber cuál sea, en efecto, pues el orador la anunció para ayer viernes pero se nos figura que por grande que sea el empeño de la oposicion, antes de dar un voto de censura al ministerio en asuntos de semejante naturaleza, reflexionará y pesará las consecuencias de su conducta. Ver una cuestion de dignidad y prestigio nacional en el mantenimiento de las disposiciones tomadas por lord Canning con los infelices habitantes del reino de Uda, disposiciones que acaso no tengan ejemplo en la historia, es una pretension á que solo puede aspirar el orgullo británico, á veces convertido en una aberracion incomprensible.

—El Leviatan, este monstruo de los mares parece que vá á ser comprado por el gobierno inglés, con objeto de armarle en guerra y convertirlo en una formidable ciudadela flotante.

—Merece particular atencion la perfeccion que acaba de darse á los cintos de salvamento en caso de naufragio ó peligro de ahogarse. Las esperiencias que se han hecho ultimamente en Paris, en el Sena, en presencia de una multitud de testigos, no dejan nada que

su padre. Marta se le presentó, la alteracion de sus facciones hubiera podido llamar la atencion del señor Kinserlay, pero el banquero lo veia todo de color de rosa á través de los honores de la diputacion. Marta tenia sin embargo una grande ansiedad pintada en su rostro, y miraba á su alrededor con una sombría curiosidad; pero no vió mas que á Georgina, gozosa al lado de su madre, que parecia estar sufriendo, y que le dijo sin mas explicaciones:

—Lea vendrá con Sofia.

El Sr. de Meillan no habia parecido: ocho dias hacia que se hallaba ausente. Con grande asombro de toda la familia, Marta habló con un poco de embarazo de la necesidad que aquel habia tenido de acompañar á su madre á casa de una de sus amigas que se hallaba en el campo, y de la ignorancia en que estaba de la época del regreso.

El hecho era que el conde Enrique de Meillan habia dejado á Marta despues de una viva disputa, aunque les fuese tal vez imposible, tanto al uno como al otro, decir qué objeto habia podido dar lugar á esta importante discusion, tan fútil era la causa. Pero... pero... el corazón de Marta estaba tan lleno de amargos pesares y de susceptibilidades dolorosas, que á la menor violencia se desahacía en quejas amargas y sarcasmos injuriosos. Enrique, por lo comun, no contestaba sus hábitos

estaban llenos de dulzura, y sus palabras eran naturalmente afectuosas; todo lo áspero, é irritado le era verdaderamente tan pesado que le ocasionaba un sufrimiento fisico y moral.

Marta habia estado inoportuna y al mismo tiempo apasionada en las manifestaciones de su ternura despues de la partida de su familia, figurándose que la separacion de Sofia y su intimidad le volverian todo el corazón de su esposo; pero en amor, el sentimiento violento que no es correspondido y que se espresa con exigencia, hiela el corazón del que es indiferente, y acaba por irritarle. Enrique sufría, amaba á otra; sin embargo, hubiera aun sido capaz de tener un tierno afecto por su compañera, pues tenia los principios de un hombre honrado, y su alma era amante. Pero no es dado á persona alguna el satisfacer una viva pasion cuando no se participa de ella. Marta sintió, pues, como un muro de hielo que rechazaba las exaltaciones de su alma: A veces se desahacía en lágrimas en su cuarto, á veces se irritaba á la primera palabra que decia su esposo sobre la cosa mas indiferente, y, emitiendo con acritud una opinion completamente opuesta, llegó hasta reproches personales, ó á alusiones tan directas, que Enrique, á pesar de su admirable dulzura, pudo con trabajo dominar su impaciencia; no obstante la contuvo; pero en su semblante se pintó enton-

ces una tristeza tan profunda: sus mejillas se cubrieron de tal palidez, y sus miradas fueron tan desoladas, que esta imagen de un inmenso dolor, fué la mas cruel y la mas vehemente de las reprobaciones que hubiera podido hacer.

Un dia en que esta expresion triste y desconsoladora sombreaba aun mas que de ordinario el hermoso semblante de Enrique, Marta, arrastrada por la pasion, aludió cruelmente á esos matrimonios de interés, en que el uno no trae mas que un triste cálculo, y el otro ha dado toda su alma en adhesion y en ternura. Enrique alzó hacia ella sus ojos tan tristes, se sintió tan humillado, él, noble caballero, delante la jóven rica que le reprochaba el haberse casado por su dinero; se sintió al mismo tiempo tan incapaz de darle nunca en amor lo que ella creia haber ser el precio de sus riquezas, que se levantó de la mesa en donde estaban ambos, y pasó á su cuarto, no siendo dueño de sus palabras, y no queriendo hablar delante de los criados.

—¿Estás pues, enfermo? preguntó Marta levantándose despues de él y siguiéndole.

—Llegado que hubo á su aposento, tomó Enrique su sombrero, y volviéndose hacia Marta, que queria detenerle, le dijo con voz muy dulce, pero con tono glacial:

Se continuará.

desear respecto á la eficacia y bondad de estos nuevos cintos. Estos, en lugar de contener aire, que son los que se conocen hasta el día, están rellenos de algodón, preparado con ciertos ingredientes que el inventor conoce. Tres han sido los ensayos públicos que se han hecho. Un individuo armado con el cinto se ha arrojado al agua, cerca del puente Real, y llevado por la corriente, llegó sin hacer los menores esfuerzos hasta el de la Concordia. En seguida el inventor, revistiendo el cinto, se entró en el agua llevando montados en sus hombros á dos individuos, cuyos esfuerzos para sostenerse y mantenerse agarrados á su salvador apenas eran sensibles. Uno y otros llegaron á tierra, después de haber recorrido una larga distancia en el río, en diversos sentidos, sin el menor accidente.

Después de estas dos experiencias, se hizo la tercera, no menos interesante, para saber si en los diversos choques que el cinto pudiese recibir, y suponiendo que de sus resultas se desgarrase la funda y la materia que contiene ó sea el algodón, quedase á descubierto, su virtud flotante sería la misma. A este efecto se laceró un cinto haciéndole diferentes cortaduras, de modo que el algodón quedase en contacto directo con el agua: revestido este cinto por marineró, se arrojó al agua y se le vió sobrenadar con la mayor soltura, y lo mismo que si el aparato salvador estuviese intacto; de modo que se ha probado completamente que el que se halla revestido de este nuevo cinturón, será completamente insubmersible y podrá caminar impunemente por el líquido elemento, sin temor de ahogarse, pero no libre de algún mordisco de tiburón ó de algún otro animalito de esta especie.

—La congregación del Indice acaba de condenar la obra titulada *Du Vrai, du Bien, et du Beau*, del padre de la filosofía contemporánea francesa, Victor Cousin.

El juez que instruye la causa criminal contra el célebre Proudhon y su obra, *De la justicia en las revoluciones y en la Iglesia*, ha interrogado ya al autor y editor del libro, y se cree que dentro de dos semanas comenzarán los debates judiciales. La acusación del ministerio fiscal es muy grave; porque no solo pide penas por delito de atentado contra la religión y contra las costumbres, sino también por desobediencia á las leyes. Este proceso está destinado á llamar la atención pública por varios motivos. Algunos creen que el apoyo que el poder secular dará al eclesiástico en esta ocasión abrirá una nueva era entre las relaciones de los dos poderes temporal y espiritual.

—Un horrible asesinato se cometió el último día de abril en Ipswich (Inglaterra). La mujer de un panadero de la villa parece ser estaba en relaciones criminales con un mozo de la tahona de su marido. Este, ocupaba en la casa un aposento distinto del de su mujer. Disgustada esta del mal trato que el mozo la daba, le amenazó de echarle de la casa, y esto le exasperó y escitó á matarla, lo que verificó al amanecer del día indicado, fracturándole el cráneo á golpes con una barra de hierro. Susana Studd, víctima de este asesino, tenía 47 años de edad. El reo fué aprehendido en Walton, el mismo día. Al prenderle, preguntó: ¿Ha muerto? y respondiéndole que sí, añadió: «Ya sé lo que me espera.»

Gaceta.

—EL ARBOL DEL AMOR.—El primer álamo á la salida de la Puerta de Gallegos tomó este nombre de resultas de acoger bajo su frondosa copa durante la feria á las señoras que asistían á ella por las mañanas. Pero habiendo ad-

quirido esta mayor importancia, aquella sombra limitada y fugaz ni bastaba ya á contener á la concurrencia, ni era tampoco á propósito para ofrecer comodidad toda la mañana, pues bien pronto los rayos abrasadores del sol de Mayo penetrando por entre el verde follaje ponían en dispersión á cuantos se acogían á él. El Ayuntamiento, pues, ha acudido con galante solicitud á esta falta, y al efecto se está construyendo una estensa tienda con sesenta varas de longitud y catorce de latitud, en la que se situarán las bandas de música municipales durante las mañanas de los días de feria: también parece que se adornará la calle que conduce á esta tienda, que será un gran centro de animación, de amor y de alegría. ¡Felices los enamorados!

—SUBASTA.—Por disposición del Sr. Administrador Principal de Rentas Estancadas de esta Provincia, su fecha 4 del actual, se subastan en venta para su remate en el mejor postor 151 cajones de pino y 16 de cedro, bajo el tipo de seis reales los primeros y un real los segundos; la cual tendrá efecto el día 6 de junio próximo á las doce de su mañana en la administración de Rentas de la Rambla, advirtiéndose que se admiten posturas á los lotes individuales que se formarán de diez cajones cada uno, prefiriéndose al licitador que lleve todo el número indicado.

—CASILLAS.—Muy en breve deberán construirse catorce casillas de peones camineros en las leguas desde la 63 á la 77 de la carretera general de Madrid á Cádiz, comprendidas en la provincia de Córdoba. También se van á construir ocho en la parte comprendida en esta provincia en la carretera transversal de Córdoba á Málaga.

—LOS HIJOS DE EGIPTO.—Hace pocos días que dos gitanos hicieron un robo de caballerías en una casería del sitio llamado de Riofrio, término de Montilla, por lo que se instruye la oportuna causa.

—VENTA JUDICIAL.—Pasado mañana se subastan en el Juzgado de la derecha de esta capital los armarios y demás efectos embargados en el expediente de concurso de acreedores de D. Joaquín Molinas.

—A LOS CIRUJANOS.—Se halla vacante la plaza de cirujano titular de Añora, dotada con 3.300 rs. anuales y 1.260 rs. por igualas. Hasta el 10 de Junio próximo se admiten solicitudes.

—LO ENTENDIA.—Un agente de negocios, hombre ducho en todos oficios, escribía á uno de sus clientes, herrador de profesión, la siguiente esquela.

«Si no emplea V. el pujabante del dinero, es machacar en hierro frío, y dar una en el clavo y ciento en la herradura. Yo recibo algunas coces, pero estoy siempre al yunque: porque es mi oficio: ó herrar, ó quitar el banco.»

—TAL PARA CUAL.—¿Conocéis á un caballero muy gordo, pero muy alegre; muy hablador, pero muy chistoso; muy descarado, pero muy oportuno; tan notable por sus gracias como por sus callos; por su talento como por su abdomen?—Pues este personaje no cede en la calle la acera á ninguno, lleve la derecha ó lleve la izquierda.—El menor paso sobre las piedras, dice él, le causa insufribles dolores. La otra tarde, pues, se encontró en las Tendillas con una dama muy abultada, que trató de disputarle la acera, que en aquella ocasión le pertenecía de derecho. Era de todo punto imposible que los dos adversarios cupiesen en ella: así mi hombre, para quien la galantería es una palabra vana, empujó brutalmente á la señora hácia el arroyo, y siguió andando como si tal cosa.

—Mejor fuera, exclamó aquella indignada, que tuviese Vd. menos carne y mas política.

—Y Vd., repuso el gordo, menos miriñaque y mas vergüenza.

Y dicho esto, sin alterarse, prosiguió majestuosamente su camino.

REMITIDO.

El Porvenir de las familias, Compañía Española de Seguros mútuos sobre la vida: autorizada por Real órden de 25 de Noviembre de 1851.

Capital suscrito hasta 28 de febrero de 1858, 132,800,860 en 24,108 suscripciones.

La Union Española, Compañía de Seguros mútuos contra incendios, autorizada por Real órden de 2 de Diciembre de 1851.

Capital responsable suscrito por 18.000 socios, sobre 1,400 millones de reales conseguidos hasta 31 de Enero de 1858.

AL PÚBLICO.

Nombrados los que suscriben para componer la *Junta provincial de Vigilancia* de La Union Española y el *Porvenir de las Familias*, y deseosos de corresponder dignamente á la importante misión con que se nos ha honrado, hemos examinado muy detenidamente los estatutos de la Sociedad, su marcha, resultados hasta hoy y garantías para lo sucesivo, y con la grata satisfacción que experimenta siempre el verdadero amante de los adelantos de su país, observamos el que en el nuestro ha tomado el benéfico espíritu de asociación. Prueba bien patente es el prodigioso desarrollo que han conseguido La Union Española y El *Porvenir de las Familias*, Compañías que con sus acertadas combinaciones favorecen todas las clases, y pueden salvar de la miseria á miles de familias, sin perjudicar á nadie.

La que tenemos el honor de vigilar no es nueva: La Union Española y El *Porvenir* es la primera sociedad de estas clases, cuyos estatutos hayan sido legalmente examinados, discutidos y aprobados por corporaciones respetables y principalmente por el *Consejo Real*, habiendo recaído en su consecuencia la *autorización del gobierno*. Son bien conocidas la moralidad é inteligencia de sus dignos Directores, y la alta posición social de los miembros de su Consejo de Administración. 32,000,000 de reales de garantía administrativa de su gerente La Union, responden en todo tiempo de los fondos entregados por los socios: *garantía especial que ninguna otra Compañía de su clase ofrece*; y seis años de existencia justifican su recta administración y nunca desmentido crédito, puesto que en ellos ha cabido una liquidación para los suscritores al *Porvenir*, y harto público y satisfactorio ha sido su resultado y la religiosa puntualidad con que se han entregado los capitales á los socios en la Caja de la Dirección general de Madrid, ó en la de la Sub-Dirección de la provincia que ha elegido el suscriptor. Con respecto á La Union Española, el haber pagado 520 siniestros, importando mas de dos millones y medio de reales, sin que hayan escollido sus cuotas de 40 á 60 céntimos por mil para los riesgos sencillos y mercancias ordinarias, prueba la lealtad y escrupulosa economía con que se administra la Sociedad.

Tales son las operaciones de la Compañía que tenemos el honor de vigilar, y al recomendar á todas las clases de la provincia la conveniencia de que ingresen en ella, nos guía la íntima convicción de que aconsejamos un bien.

En La Union, seguros contra incendios, porque hallarán el modo de evitar su total ruina ó el de reparar una pérdida considerable, precaviendo desgracias nunca bastante temidas y que ocurren en un momento, por mas que no hayan sucedido en cien años. En El *Porvenir*, seguros sobre la vida, porque es una gran Caja de ahorros, donde el rico puede aumentar su bienestar, y el pobre, el bracero, el criado, el agricultor, el honrado artesano y todas las clases, hallar el medio de atender á las necesidades de la vejez, dedicando una muy pequeña parte de sus ganancias á formar un capital ó renta, con los que un día podrán *libertar del servicio de las armas al hijo, dotar á la hija, pagar una deuda, etc.* y tener siempre la áncora que les libre de la miseria; y cuéntese, que para esto bastan cantidades tan cortas como las de 400 rs. por todo un año.

No concluiremos sin asegurar antes á todos los suscritores que, como *Junta de vigilancia*, llevaremos nuestra misión, velando con incansable celo por los intereses sociales, y que así como publicamos hoy la bondad de las operaciones de la Compañía, seríamos los primeros á denunciar mañana el menor asomo de peligro si, lo que no es de esperar, se presentase algún día.

Córdoba 5 de Mayo de 1858.—El Conde de Hornachuelos, Presidente.—El Marqués de Cabriñana, Vocal.—Juan Rodríguez Módenes, Vocal.—Rafael Cabrera, Vocal.—Joaquín Vasconi, Secretario.

Los que gusten ingresar en la Sociedad, pueden dirigirse al Sub-Director principal de esta provincia D. Manuel María Castiñeira, que tiene establecida la oficina en la calle de los Letrados, núm. 50.

Hoy S. Bernardino de Siena, confesor.

Disgustado del mundo á los 17 años, S. Bernardino, despues de haberse dedicado á los estudios de la filosofía y cánones, se incorporó en la Congregacion de penitentes de Maria, hasta que abrazó la regla de San Francisco. Su predicacion fué célebre en Italia, acompañandola con milagros y profecias. Fué varon penitentísimo, y dejó excelentes escritos. Quebrantado de fatigas y penitencia se rindió cayendo en cama, siendo conducido á Aguila donde espiró en 1444, á los 64 años de edad. Lo canonizó Nicolás V.

Hoy reza la iglesia del día octavo de la Ascension con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia parroquia de S. Andrés.

Último día del solemne quinario que á S. Juan Nepomuceno consagran sus devotos en la iglesia parroquia de S. Andrés, á las 6 de la tarde predicará el Br. D. Manuel Jerez, Catedrático del Seminario Conciliar, y Coadjutor de la auxiliar de S. Basilio.

Mes de Maria, ó Flores de Mayo, en la iglesia de S. Pablo, á las 5 1/2 de la tarde predicará el Sr. D. José del Carpio, Cura teniente de la parroquia de S. Lorenzo.

Quinto día de Novena á Ntra. Sra. de Villaviciosa en la hermita de S. Juan de Letran, á las oraciones.

Los asociados á la Corte de Maria visitaran hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Esperanza, en S. Pedro.

Boletín Comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 14 de Mayo. Por 100 solidos 40 3/8 y el interido á 27 3/8.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 18 de Mayo á igual hora del día 19.

Faenas Precios.

ALHONDIGA.

Table with 2 columns: Faena and Precio. Rows include Trigo (13, 15 1/2, 16, 48, 14, 22), Cebada (18 1/2, 22), and FUERA DE LA ALHONDIGA (100, 192).

FUERA DE LA ALHONDIGA

Table with 2 columns: Faena and Precio. Rows include Trigo (82 1/2, 60, 20, 40) and Cebada (50).

Acete fresco dentro de la ciudad á 44 id. en los molinos á 32; Jabon blando á 12 cuartos libra. Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento á 34 cuartos libra.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 36 á 30 Cebada de 22 á 20; Aceite en la Calzada á 34, para consumo á 42.

MÁLAGA.—Trigo de 52 á 56; Cebada de 17 á 25; Maz de 30 á 56; Garvanzos de 76 á 115; Habas de 48 á 60; Yeros á 50; Alpiste de 100 á 112; Aceite á 36.

GRANADA.—Trigo de 48 á 56 rs.; Cebada de 22 á 25; Habas de 59 á 41.

AVISO

INTERESANTE. El Sr. Cruz

y Luque dueño del almacén conocido por la fábrica de cristal, plaza de la Constitución, habiendo recibido un extraordinario surtido de género, y deseando la mayor comodidad á los marchantes que se sirven favorecerlo, ha dispuesto abrir una exposicion de dichos géneros en sus casas calle de los Angeles baja, número 24, inmediato á dicho almacén, entre los que se encuentran infinidad de artículos y caprichos pertenecientes á quincalla, objetos de tocador, de escritorio, y de viaje, cuadros y espejos dorados, juguetes, papel para tapizar habitaciones, camas de bronce y de hierro dulce, palanganeros, perchas, etc., todo del mejor gusto, y á precios muy arreglados como tiene acreditado.

BARATO DE PAPEL Y DE EFECTOS DE ESCRITORIO.

En la imprenta calle de la Librería núm. 1, se ha recibido un magnífico surtido de papeles en comision de los efectos siguientes:

Papel de todas clases, tamaños y colores, desde el mas inferior hasta el mas superior que se fabrica. Sobres para cartas, oficios y tarjetas de todos los tamaños y dibujos conocidos.

Escritorios de china, cristal, zinc, bronce, mallera y latón de diferentes precios.

Tinteros de presión, de viaje, de asta y bolsillo de los mas elegantes y cómodos.

Lápices para bufete y pequeños para señoras con preciosos y elegantes adornos.

Carpetas maquinadas y negras de todos tamaños y carteras grandes propias para llevar papeles las personas de negocios.

Prensas para copiar cartas en los escritorios y libros propios para ellas.

Cajas de caoba para conservar los sellos de fraque de las cartas.

Rascadores de cabo de hueso.

Reglas y cuadrillos á precios muy arreglados.

Plegaderas y cuchillos de hueso y madera de muchos tamaños.

Sellos para cartas con preciosos cabos de marfil, hueso y madera lisos y con tallados é incrustaciones.

Pesos para saber los sellos que necesite una carta de varias clases y sistemas.

Lindisimos y variados juguetes para sujetar los papeles sobre un bufete, de zinc y cristal con bonitos paisajes y pinturas.

Carpitas colgadas para colocar las cartas contestadas y las sin contestar.

Almanaques de escritorio con preciosos marcos de madera con adornos del mejor gusto.

Semaneros y ganchos para colocar papeles.

Cortaplumas de varias clases.

Rulos secantes, que equivalen á los polvos de colandera y que secan lo escrito con mas velocidad.

Sacos á propósito para llevar los niños ó niñas libros, papeles, costura, etc. á las escuelas ó á las academias.

Polvos de salvadera negros y de colores.

Obleas de pasta y goma de todos tamaños, de cola y de ligo.

Lacres de colores y negros, de mecha, transparentes, por barras y en pequeñas cajas surtidas.

Tinta superior para escribir, negra y de colores en grandes botellas y en botecitos pequeños.

Plumas de ave cortadas en cajas y sin cortar en mazos.

Plumas de acero y grulla-percha por cajas y por docenas.

Porta plumas de hueso, marfil, puerco espín, plateados, escoceces, con flores y de madera lisos y labrados.

Libros de memoria de todo lujo y económicos.

Goma en pedazos para borrar.

Grasilla para poder escribir sobre lo borrado.

Cola de boca, letras de latón para poner letreos, polvos de tinta, lapiceros para dibujo y máquinas para hilarlos, compases, difumios, lapices negros y de colores, en barra y de madera, cajas de pinturas, espátulas, tiralíneas y tinta de China.

Libros en blanco y rayados en folio y en 4º.

Diccionarios de la lengua fabulosamente baratos.

Devocionarios y Semaneros Santos, con magníficas encuadernaciones en nácar, marfil, búfalo, terciopelo, etc.

Todos estos efectos y otros muchos se expenden por mayor y menor desde el día á precios muy módicos.

EQUITACION. Sotero Santos,

Profesor de Equitación del colegio Politécnico Sevillano, en union con Francisco Casanova, han establecido en esta capital su escuela de enseñanza de caballos, obligándose por un precio módico á darlos en el término de seis meses embocados, en el paso castellano, trote, galopes y escapes; y no siendo así, no exigirán interés alguno por su trabajo.

ALMONEDA. La hay de varios muebles en la calle Puerta del Perdon núm. 45, esquina á la del Baño. Entre otras cosas hay una sillera de caoba, dos sofás, una mesa de estrado, colchones, &c. &c.

ROB BOYVEAU-LAFFEUR.

Los médicos de los hospitales de París recomiendan el Rob Boyveau-Laffeur; es el único autorizado por el gobierno y aprobado por la real sociedad de medicina, garantizado con la firma del Dr. Girault de Saint Gervais, médico de la facultad de París. Este remedio, de muy buen gusto y muy fácil de

TEATRO.

Funcion 7.ª de abono para hoy.

La comedia en 3 actos, Pod-roso caballero es Don Dinero.—Terminando con Boteras jaleadas.

A las 9 de esta noche. A 3 rs.

NOTA: A pesar de haberse anunciado que hoy quedaria cerrado definitivamente el actual abono, queriendo la Empresa que puedan disfrutar de él las muchas personas que aun no han llegado á esta capital, ha dispuesto que no se cierre hasta el Sabado 22, vispera de feria.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA, 1858.

Imprenta y Litografía de D. Faustino Garcia Tena, Editor.